

<u>Boletín de la Asociación Argentina de Especialistas en Estudios del Trabajo - ASET</u>

ABRIL 2024

Estimados/as socios/as,

Difundimos en este envío convocatorias que tendrán vigencia a lo largo del mes de ABRIL DE 2024.

Les recordamos la invitación a enviar toda aquella información sobre actividades relacionadas con las temáticas de nuestra Asociación, para incluirla en el Boletín de ASET.

La información recibida hasta el día 25 de cada mes se centralizará en el Boletín del mes siguiente.

Saludos cordiales Comisión Directiva ASET.

NOVEDADES ASET

Estudios del Trabajo. Revista de la Asociación Argentina de Especialistas en Estudios del Trabajo (ASET)

Convocatoria permanente de artículos

La revista Estudios del Trabajo tiene una convocatoria abierta permanente de artículos.

Envío de artículos y consultas: revista.aset@gmail.com

Directrices para autorxs e información general en el sitio de la revista: https://ojs.aset.org.ar/revista

Invitación a socios/as de ASET

La Asociación tiene entre sus objetivos contribuir, mediante la difusión de trabajos de investigación, al desarrollo y progreso de la enseñanza, la formación profesional y la práctica en los Estudios del Trabajo. Por ese motivo invitamos a nuestras/os asociadas/os a enviarnos las publicaciones académicas o notas de su autoría difundidas en medios periodísticos, si desean que sean compartidas a través de nuestras redes sociales.

A tal fin, solicitamos que nos envíen los datos de la publicación, una imagen y un enlace de acceso.

Envíos a: asetargentina@gmail.com

CONVOCATORIAS PARA CONGRESOS y JORNADAS

IV JORNADAS DEMOCRACIA Y DESIGUALDADES

Universidad Nacional de José C. Paz

12 y 13 de septiembre de 2024

A dos décadas de iniciado el siglo XXI, América Latina es la región con mayores niveles de desigualdad en el mundo. Esta se expresa en múltiples dimensiones, muchas veces entrelazadas entre sí, tales como los niveles de ingresos, el acceso a la tierra y la vivienda, a condiciones dignas de trabajo, a la salud, la educación y los sistemas de protección social, las formas de producción y sus desarrollos tecnológicos, entre otras. Asimismo, las formas que estas adquieren se encuentran atravesadas también por las condiciones de género, raza y clase, deviniendo en aspectos ineludibles para comprender la complejidad de las desigualdades en las sociedades actuales.

El incremento de las desigualdades es también una de las mayores fuentes de amenaza para los sistemas democráticos. Desigualdad y democracia, son entonces dos aristas de una relación compleja, en la cual el incremento de una abona al debilitamiento de la otra. En este marco, la producción de conocimiento vinculado a los procesos de producción y reproducción de las desigualdades, así como a los avances y retrocesos en los sistemas democráticos y las relaciones establecidas entre ambas esferas, deviene no solo necesario sino urgente en pos de construir de manera colectiva rumbos posibles que apunten al bienestar, la ampliación de derechos y la mejora en la calidad de vida de las grandes mayorías.

FECHA LÍMITE PARA EL ENVÍO DE RESÚMENES: 15 de abril de 2024

Envíos aquí: https://forms.gle/dLZ9zdfTVjxWXs3h9

Las ponencias completas se recibirán hasta el 15 de julio de 2024.

Los/as Coordinadores/as de cada Grupo de Trabajo analizarán las propuestas y comunicarán a los/as autores/as si los resúmenes fueron aceptados. Cada autor/a podrá presentar hasta dos resúmenes.

Se aceptará un máximo de cinco autores/as por trabajo. Cada autor/a podrá presentar un máximo de dos trabajos.

Más información en: https://unpaz.edu.ar/democracia-y-desigualdades

XVI Jornadas Nacionales de Investigadorxs en Economías Regionales (XVI JNIER), 23, 24 y 25 de octubre del 2024

Facultad de Ciencias Sociales en Santiago del Estero 1029, CABA.

GRUPOS DE TRABAJO propuestos para esta edición:

Economía social y popular

Economías regionales y circuitos de acumulación

Planificación del desarrollo

Naturaleza v ambiente

Procesos y gestión del Hábitat

Desigualdad y pobreza

Fecha de envío de ponencias breves al correo que informarán las coordinaciones de los Grupos de Trabajo: 4 de AGOSTO

Más información en: http://jnier-ceur.conicet.gov.ar/jnier.php#

VII Jornadas Nacionales sobre Estudios Regionales y Mercados de Trabajo y IX Foro "Transformaciones y desafíos de las relaciones laborales en el contexto argentino actual"

19 y 20 de septiembre de 2024

Organizan: Red SIMEL (Sistema de Información del Mercado Laboral) junto con el Instituto de Investigaciones Económicas (IIE), perteneciente a la Facultad de Ciencias Económicas y Estadística (FCEyE) de la Universidad Nacional de Rosario (UNR)

Fechas importantes

- · Plazo para el envío de resúmenes: 31 de mayo de 2024.
- · Plazo para el envío de las ponencias: 29 de julio de 2024.

E- mail de contacto: jornadassimel2024@gmail.com

Más información en: https://ihucso.conicet.gov.ar/wp-content/uploads/sites/71/2024/03/I-Circular-Jornadas-SIMEL-2024-UNR-Rosario-.pdf

XVII JORNADAS DE ECONOMÍA CRÍTICA Y VI JORNADAS DE ECONOMÍA FEMINISTA

26, 27 y 28 de septiembre de 2024

Área Metropolitana de Buenos Aires Organiza: Sociedad de Economía Crítica (SEC) de Argentina y Uruguay

Nos encontramos en una época de escalada en el mundo de conflictos bélicos y proyectos ultraderechistas con un fuerte carácter antifeminista. Todo esto en un contexto de importantes revoluciones en los procesos de trabajo que profundizan la fragmentación al interior de la clase obrera. A ello se suma el continuo deterioro ambiental, que ha dado lugar a que el calentamiento global sea ya no un fantasma del futuro sino una realidad del presente, con impactos observables en nuestras condiciones de vida. Por su parte, en la Argentina específicamente gobierna en la actualidad un proyecto político que busca poner en cuestión al conjunto de las corrientes establecidas en economía, tanto las heterodoxas y críticas como incluso la versión dominante de la propia ortodoxia, con una visión extremista y reaccionaria. Se trata de un gobierno que busca generar un clima de agresión y persecución, especialmente al pensamiento crítico, mientras lleva a cabo un ajuste feroz en el gasto del Estado -que, entre otros efectos, está poniendo en jaque la continuidad del sistema científico-universitario-. Es innegable que este escenario supone un renovado desafío para el pensamiento crítico en general y para la economía crítica y feminista en particular.

Fechas importantes:

- Recepción de propuestas de simposios: hasta 27 de marzo (actualizada: 8 de abril)
 - Recepción de resúmenes de ponencias: 6 de mayo

• Recepción de ponencia: 26 de agosto

Información: www.sociedadeconomiacritica.org
Consultas: jornadaseconomiacritica@gmail.com

CONVOCATORIAS PARA REVISTAS

Revista de Estudios Regionales y Mercado de Trabajo Dossier "Género y desigualdades regionales"

La actual convocatoria está dedicada al abordaje de distintos aspectos teóricos, metodológicos y/o empíricos que enfoquen su mirada sobre las problemáticas de género y las desigualdades regionales tanto en el mundo del trabajo como en todas aquellas otras dimensiones vinculadas al desarrollo regional desde una perspectiva transversal que integre las realidades de cada región reflejando sus desafíos, dinámicas y oportunidades.

Fecha límite de envío: 26/04/2023

Más información en el siguiente enlace: $\underline{\text{https://www.rer.fahce.unlp.edu.ar/}}$

Sudamérica: Revista de Ciencias Sociales

Centro de Estudios y Políticos, Facultad de Humanidades Universidad Nacional de Mar del Plata

Convocatoria a la recepción de artículos para dossier temático Sudamérica 20 (julio 2024)

Correo electrónico: revistasudamerica@mdp.edu.ar Web: http://fh.mdp.edu.ar/revistas/index.php/sudamerica

Revista Sociedad y Desigualdades. Instituto de Estudios Sociales en Contextos de Desigualdades de la Universidad Nacional de José C. Paz (IESCODE-UNPAZ)

Convocatoria a la presentación de artículos para el Número 1 – Segundo semestre 2024

La Revista, se edita de forma semestral, digital y de acceso abierto y publica artículos originales en idioma español sobre la problemática de las desigualdades desde diversos enfoques disciplinares de las ciencias sociales (sociología, trabajo social, ciencia política, ciencias de la comunicación, antropología, economía, derecho, administración, etc.).

Para este número se invita especialmente a la publicación de textos que contribuyan al debate sobre las desigualdades y las formas en que estas se producen, reproducen y transforman y que aborden problemáticas vinculadas alguna de las siguientes áreas: trabajo, género y diversidades, infancias y juventudes, derechos humanos, construcción de ciudadanía, producción de territorio, hábitat, infraestructura y vivienda, educación, salud y diseño, implementación y evaluación de políticas públicas.

Fecha límite para la presentación de artículos: prorrogado al 1 de mayo de 2024

Para más información y consulta de normas editoriales ingresar a: https://cientificas.unpaz.edu.ar/edunpaz/index.php/IESCODE/actual

Contacto: revistasociedadydesigualdades@unpaz.edu.ar

Convocatoria al Dossier del Volumen 9 (2025): "¿Todavía importa el trabajo? Transformaciones laborales, experiencias organizativas y resistencias feministas en el neoliberalismo"

En el contexto de hegemonía del capitalismo financiarizado a nivel global, asentado en el aprovechamiento del desarrollo tecnológico acelerado y en la expoliación de los territorios y poblaciones subordinadas, los mercados de trabajo -así como las formas, sentidos y conflictos que configuran el llamado "mundo del trabajo" en la actualidad- presentan rasgos novedosos. En Argentina, la persistencia de brechas y segmentaciones expone el carácter estructural de la desigualdad laboral, en la que el género constituye una dimensión insoslayable. Al mismo tiempo, la flexibilidad, la automatización, la individualización y la implementación de nuevos mecanismos de control se consolidan como rasgos centrales del trabajo contemporáneo, e impactan en las regulaciones, experiencias, sentidos, formas de organización y acción colectiva de las trabajadorxs. Desde la multiplicidad teórica de los feminismos, en este dossier aspiramos a interrogar, repensar y debatir las transformaciones del trabajo y las formas de ejercicio del poder colectivo de lxs trabajadorxs frente al imperativo de acumulación capitalista.

Coordinación del Dossier: Grupo de investigación dirigido por Ana Elisa Arriaga y Leticia Medina

Fecha de cierre a la convocatoria del Dossier del Volumen 9: 1 octubre, 2025

Directrices de envío.

Polémicas Feministas (unc.edu.ar) Consultas: polemicasfeministas@ffyh.unc.edu.ar

Convocatoria Dossier Lavboratorio. Nº34.1 - Julio 2024

"Viejas realidades y nuevos emergentes de la precariedad laboral en América Latina y su abordaje desde las políticas públicas"

Coordinadoras: Claudia Cerda, Sandra Guimenez, Betzabeth Marín-Nanco.

Se convoca a artículos que se propongan identificar, comparar y/o evaluar la precariedad laboral en diversos colectivos y/o sectores económicos en los últimos años. Así también se buscan contribuciones que resalten las respuestas institucionales como son las políticas públicas que se diseñaron e implementaron por parte de diferentes actores y/o niveles de gobierno para atender los efectos de la crisis sanitaria, considerando su impacto en las condiciones de trabajo y de vida de las personas en ALC.

De igual modo, se busca relevar las estrategias colectivas implementadas por la población laboral para enfrentar el actual contexto.

Fecha de cierre: 30 de Abril de 2024

Información para publicar en Lavboratorio:

https://publicaciones.sociales.uba.ar/index.php/lavboratorio/about/submissions

ISSN en línea 1852-4435

CUADERNOS DE ECONOMÍA CRÍTICA

Convocatoria a Dossier sobre financiarización

El Dossier estará coordinado por el Dr. Andrés Wainer y la Dra. Mariana González, ambos investigadores de FLACSO-Argentina y del CONICET. Los artículos deben cumplir con las mismas condiciones de cualquier otro manuscrito enviado a Cuadernos de Economía Crítica y pasarán por el mismo proceso de evaluación.

Fecha límite para envíos: 15 de abril de 2024.

Más detalles de la convocatoria pueden consultarse en: https://sociedadeconomiacritica.org/ojs/index.php/cec/announcement/view/5

Convocatoria de trabajos para Dossier "Proyectos neoliberales, dinámicas sectoriales y organización político sindical en la Argentina reciente"

El Dossier estará a cargo de las y los investigadores Dra. Anabel Beliera, Dr. Emiliano López, Dra. Belén Morris y el Dr. Facundo Barrera Insua. Los artículos deben cumplir con las mismas condiciones de cualquier otro manuscrito enviado a Cuadernos de Economía Crítica y pasarán por el mismo proceso de evaluación.

Fecha límite para envíos: 1 de septiembre de 2024

Más detalles de la convocatoria pueden consultarse en:

https://sociedadeconomiacritica.org/ojs/index.php/cec/announcement/view/3

Las normas editoriales de la revista pueden encontrarse aquí: https://tinyurl.com/yt38d8nd.

Revista Trabajo y Sociedad

Universidad Nacional de Santiago del Estero/CONICET

Abierta la recepción de artículos para convocatoria permanente. Publicación semestral.

La colección completa y las normas de publicación pueden consultarse en: https://www.unse.edu.ar/trabajoysociedad/

NOVEDADES EDITORIALES Y PUBLICACIONES

Revista Cuadernos de Relaciones Laborales

Vol. 42 Núm. 1 (2024) Monográfico: "Nuevos trabajos y nuevas identidades"

https://revistas.ucm.es/index.php/CRLA/index

SEMINARIOS, CURSOS DE FORMACIÓN y OTRAS OFERTAS

Diplomatura y Maestría en Políticas Públicas y Feminismos.

Universidad Nacional de José C. Paz (UNPAZ)

Es una propuesta organizada de manera asincrónica y que cuenta con encuentros sincrónicos con lxs docentes.

Les invitamos a recorrer las propuestas en el sitio de la <u>Maestría</u> y la <u>Diplomatura</u> donde encontrarán información y características de la carrera, requisitos de inscripción y formulario de ingreso a SIU Guaraní.

https://unpaz.edu.ar/menpoliticaspublicasyfeminismos

Mail de contacto inscripcionesfeminismos@unpaz.edu.ar

Programa de Cursos Avanzados 2024

Trabajadores/as y organizaciones sindicales en contextos de crisis socio-ecológicas y transición energética

CONICET Mendoza - UNCUYO

Dirigido a profesionales, estudiantes de posgrado, representantes sindicales o personal técnico profesional del estado interesados/as en los impactos socio productivos del cambio climático y la transición energética. No se requieren conocimientos previos sobre la temática.

Docentes: Dra. Cecilia Anigstein Duración: 30 hs. Modalidad virtual.

Fecha de realización: 5,12,19, 26 de abril y 3 de mayo de 2024

Más información: https://www.mendoza.conicet.gov.ar/cronograma-de-cursos-avanzados-2024/

Diploma Superior en Sindicalismo, liderazgos y género en América Latina (CLACSO)

El Diploma Superior en Sindicalismo, liderazgos y género en América Latina se propone brindar herramientas teórico prácticas para el fortalecimiento de liderazgos sindicales de mujeres y diversidades en organizaciones del Trabajo.

Esta capacitación podrá ser utilizada de manera situada en el mundo sindical y en el ámbito laboral con el propósito de construir espacios de equidad y protección contra las violencias y de promoción de derechos de las mujeres y diversidades. Está destinada a un público amplio que comprende a estudiantes universitarios/as de grado y posgrado, sindicalistas, activistas y militantes sociales y políticos.

Más información: https://www.clacso.org/diploma-superior-en-genero-y-sindicalismo/

Diplomatura en Estudios Avanzados en Enfoques Críticos de Prácticas Sociales en Latinoamérica (Online) – 2024

Certificación de Posgrado, Centro de Estudios Interdisciplinarios. Universidad Nacional de Rosario

La misma desentraña las tensiones del mundo actual

Este programa invita a explorar las tensiones que atraviesan el campo social y sus prácticas. Abordando la genealogía de las prácticas sociales latinoamericanas, deconstruyendo sus representaciones y experiencias, incluso aquellas más controvertidas.

A través de un enfoque crítico y reflexivo, analizaremos las paradojas que configuran nuestro mundo y desentrañaremos los procesos de significación que instalan campos dominantes de aculturación.

Para acceder a todas las informaciones :

https://unr.edu.ar/diplomatura-de-estudios-avanzados.../...

https://www.campusvirtualunr.edu.ar/.../estudios...